



UNAM
Nuestra gran
Universidad

Algomás al momento

De la alberca a la excelencia: Fernanda Granillo Martín, ganadora del Premio Universitario del Deporte 2025

- La estudiante de Contaduría ganó cuatro medallas de oro y una de plata en la última edición de la Paralimpiada Nacional 2025

Diciembre 4, 2025

Fernanda Granillo Martín comenzó a nadar a los cuatro años, cuando sus padres la llevaron a una alberca. En aquellos días, el agua se convirtió en un espacio seguro que compartía con su hermana mayor, un lugar donde comenzó a fortalecer su autonomía e independencia. “Cuando eres niña no tienes ningún temor, muchas cosas las aprendes jugando y así aprendí a nadar, entre juegos y risas”, recordó en entrevista para la gaceta *Algo más* la atleta de paranatación perteneciente al equipo representativo de la UNAM.

Ahora, con 21 años y como alumna de la Facultad de Contaduría y Administración (FCA), su trayectoria en paranatación la convirtió en la ganadora del Premio Universitario del Deporte 2025 en la categoría de “estudiante-deportista”, el equivalente a un Premio Estatal del Deporte, que concede la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade).



1



Después de recibir el reconocimiento en una ceremonia realizada en la Facultad de Ciencias de la UNAM, Fernanda mencionó que se siente llena de orgullo, pero sobre todo de gratitud.

La deportista dedicó el Premio a sus padres, Alejandra Martín y José Luis Granillo. “Que sepan que son mi motor, mi inspiración y también mis ganas de salir adelante. Nunca me voy a cansar de agradecerles y de reconocer lo valientes que son, que una gran pareja y unos grandes papás porque me han sacado adelante con todas las adversidades que hemos tenido en el camino”, expresó la galardonada.



Referente auriazul

Para la alumna de séptimo semestre de la Licenciatura en Contaduría, los días empiezan muy temprano y terminan cerca de la medianoche. A las 5:30 de la mañana realiza estiramientos, pesas o mancuernas; después, divide su día entre el trabajo, las clases, las tareas y los entrenamientos en el gimnasio o en la Alberca Olímpica Universitaria.

Fernanda consideró que ser deportista, estudiante y trabajadora le ha dado crecimiento personal, madurez y, sobre todo, mucha responsabilidad, pues sabe que está representando a la UNAM y a su Facultad.

La universitaria también reconoce que hay personas que han llegado al deporte adaptado después de conocer su trabajo, no solo en el ámbito deportivo, sino académico. “Más que los logros físicos o los trofeos, yo creo que ahí es donde está mi verdadero triunfo: saber que está valiendo la pena no solamente para mí, sino para las personas que vienen detrás”, comentó.



Desafiar los límites

Como representante de la UNAM, Fernanda compitió en la Paralimpiada Nacional Conade 2025, en Aguascalientes, donde obtuvo cuatro medallas de oro en las pruebas de 50 metros dorso, 100 metros dorso, 100 metros pecho y 200 metros libres; así como una presea de plata en 50 metros pecho.

Anteriormente había competido en dos Paralimpiadas: en 2022, en Hermosillo, Sonora, donde consiguió tres oros; y en 2023, en Cancún, Quintana Roo, donde obtuvo otras dos medallas doradas.

Fernanda busca seguir desafiando sus propios límites en el agua. Explicó que le gustaría entrar al Mundial de Natación, aunque uno de sus mayores obstáculos es el tema económico, ya que necesita patrocinadores. También se prepara para la próxima Paralimpiada Nacional, que sería la última que disputaría debido a la edad, y en la que buscará romper su récord de cinco medallas.

Las metas que tiene la universitaria no sólo se limitan a lo deportivo, pues su próximo objetivo es concluir la licenciatura y titularse. “Es algo por lo que he luchado mucho tiempo y he hecho grandes esfuerzos para llegar hasta donde ahora estoy”, afirmó la alumna.

Por último, la deportista dijo que le gustaría que la FCA no sólo sea reconocida por contar con grandes profesionistas, sino por convertirse en una Facultad más incluyente para todos.



Por: Monserrat Segura
Fotografías: Cortesía Fernanda Granillo

